
Desde o dia 2 até opróximodia 30, oCorpode
BombeirosMilitar, seçãodeLagunadesenvolve
a pré-temporada, diariamente noMar Grosso
e aos finais de semanano'FaroldeSantaMãI:ta.
AOperaçãoVeraneiopropriamente iniciarádia

l°dedezembroe irâaté 28 de fevereiro, quando
aí simtodas aspraias deLagunaenvolverão44
guardas vidas civis e seis militares, contando
comviaturas, embarcaçõesdo tipobote inflável
commotor de popa e jet-ski,
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OAB ELEGE NOVO'
PRESIDENTE

ENTRÉVlSTAC,ÚM
."

VEREADORES ELEITOS'
Mandato será de três anos, com posse

em 10 de janeiro
Em chapa única, "Ética e responsabilidade", o advogado Luis
Henrique da SilvaCoelho deverá ser eleito hoje novo presidente

da OAB-Ordem dos

Advogados do Brasil,
subseção de Laguna, em
pleito que estará aberto
das 9 às I7h, no Salão do \

Júri da Comarca de .l

Laguna. O voto é

obrigatório para todos os
advogados inscritos na

Páginas 11 e 13
. OAB, devidamente em. _'-- ;-- '-"

dia com suas obrigações.
A nominata completa: Presidente LuisHenrique da SilvaCoelho, viceGeraldo Francisco
Guedes, secretária Madalena Rejane, secretária- adjunta Andréa Rodrigues Siqueira, '}.
tesoureiro Joaquim Julio Bandarra de Oliveira, conselho titular da subseção Adernar
Alves Fernandes Júnior, Ronaldo Pinho Carneiro, Jânio Cecy Nunes, Jaison Silveira de
Souza, Tatiane Yara Odebrecht e Karina LopesNatal; suplentes Evilasio Silveira, Fabio
Kfouri Pálma,GustavoHenrique,AndréiaGoulartC.Bartolomei e LucianoÂngJfg�c1. .

Apartir de hoje o Jornal deUaguna inicia uma série de
entrevistas com os 13 vereadores él,?Ítos en:i�aguna.
Iniciamos oomAndrey Pestana de Farias (PS1»),

EduardoNacifCarneiro(pP)e ThiagoDuarte (PMDB).

"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 - JORNAL DE LAGUNA 16 DE NOVEMBRO DE 2012

atas hist6ricas
Dia 4

Laura .de Souza
Natario, 84 anos. Residia

no Perrixil. Foram aprovados ainda os dois únicos
requerimentos apresentados, ambos �
autoria do vereadorEveraldo dos Santos, com
o mesmo tema e destinatários diferentes, ao
prefeito e ao comando da Polícia Militar,
solicitando umamaior fiscalização na Praça
Walmor de Oliveira, noMarGrosso. Apenas
o vereador Cleosmar Fernandes (PR) não se

fez presente. Apróxima sessão ordinária está
marcada para a próxima segunda-feira (19).
Na terça-feira (20), às 16h será realizada a

última "sessão de reposição" do período
eleitoral.

Ainda sem horário definido, já estámarcada

.para o próximo dia 17, uma segunda-feira, a
diplomação dos prefeitos e vereadores eleitos
naComarca de Laguna.É a oportunidade onde
os eleitos ficam oficiaÍmente aptos a assumir
os cargos.

- KamilyVitóriaRochaMeyer,
4 anos. Residia em Cabeçuda.

»x«

Negócios: Grupo Benoit, da gaúcha Lajeado,
commais de 200 lojas espalhadas pelo sul do
País, inclusive com uma aqui, acaba de

adquirir área no centro da cidade, para
construção de prédio próprio.

»x«

Disputa pela presidência da Câmara, ainda
que nas "internas", continua de vento em

_popa e curioso, os dois prováveis candidatos
pertencentes ao PP: _EduardoNacifCameiro,
oDudu e Roberto Alves,

»x«

A comunidade de Ribeirão Pequeno amanhã
(17), promovera homenagens ao veréador
eleito Thiago Duarte, à base de muito
churrasco e chopp. Falam que serão abatidos
nada menos que dois bois.

»x«

Poucos aqui
sabem mas o trio
elétrico do

Anjinho, denossa
cidade, desde
ontem compõe o

Folianópolis, em
nossa capital.

»x«

Repassar
informações sobre
o controle, da

gestão aos 295

prefeitos e vice

prefeitos, eleitos
-

no pleito deste

ano, aí incluídos os
de Laguna e

PescariaBrava, é o
objetivo do
seminário regional
a se_r realizadopelo
Tribunal de
Contas do Estado,
emparceria com aFederação Catarinense de
Municípios na próxima quarta-feira (21 ), em
Tubarão.

- Maria deLourdes dos Santos
Santana, 84 anos. Residia no

Campo de Fora.

- OtemarCaio Pereira, 88 anos.
Residia no Centro.

- Inês Leonida de Figueiredo,
91 anos. Residia naEsperança.

»x«

Decreto assinado pelo prefeito Célio
Antônio, instituiu ponto facultativo para esta

sexta-feira (16) para as repartições públicas
municipais, exceto os serviços e as ativida�J
considerados de natureza essencial. O estado,
também, por decreto estabeleceu ponto
facultativo.

-

- Marco Antonio Terra Costa.
65 anos. Residia em Porto

ALegre.

Dia 12
- Valdete Guterro daRocha, 65
anos. Residia no Mar Grosso. »x«

De amanhã (17), no Centro, até a próxima
sexta-feira (23), nas demais comunidades,

uma equipe
composta por 14

agentes
epidemiológicos,
estará

promovendo
ações educativas
de prevenção ao

mosquito Aedes

Aegypti,
d i s tr ib u i n õs
folders e

proferindo
palestras nas

.>

escolas. Sabe-se

que o último foco

do mosquito
transmissor da

dengue;
encontrado em

Laguna, foi em
2011, com a

equi_pe
controlando a

-

situação. Em
todo o estado, até outubro, pelo menos 960
focos tinham sido encontrados em 59

revisão do tempo·· ..
·

Hoje (16) e Amanhã (17): Presença de sol com períodos de mais nuvens e pancadas
isoladas de chuva devido a circulaçãomarítima. Temperatura em gradativa elevação. Vento
de leste a nordeste, fraco amoderado.

Domingo (18): No decorrer do dia, sol entre nuvens. Condições de pancadas isoladas de
chuva com trovoadas entre a tarde e noite. Temperatura em gradativa elevação. Vento de

nordeste, fraco amoderado com rajadas.

Fases da lua Tabuas das marés
• - Nova - até 19

(. . Cf�sc;;ni� . de 20 até 27

,O - Cheia - de 28 até 05/12

) • Minguant� • de 6/12 até 12/12

HOJE

I
AMANHA

PREA.i\fAR BAIXAMAR PREAMAR •

03:23=0.6 - 22:32=0.0 04:08=0.5 I
DOMINGO '

BAlXAMAR PREAMAR • BAlXAMAR

23:23=0.0 05:49=0.5 - 15:02=0.5
Fonte: Climerf1- Epagri

-harle · ·
- Vagas de estacionamento

cidades.
»x«

O feriado de ontem(15), emLaguna semantém
vivo através da outrora rua, hoje calçadão da
XV deNovembro, que praticamente é aúnica
a celebrar a homenagem o ano inteiro. Com

agênciabancária, farmácia, cinco lojas, dois
, restaurantes, um escritório de advocacia, uma
lanchonete, uma auto-escola, uma papelaria,
duas residências,o calçadão temmovimento
diário. Não é preciso dizer que o nome é uma
homenagem ao proclamador da República,
Marechal.Deodoro da Fonseca, que liderou
o governo provisório instituído com o .novo

regime, em 1889. Antes de se chamarXV de

Novembro, foi batizada de rua do Império,
mais tarde "do Teatro" até ficar XV de
Novembro.

»x«

Atravessando o seu melhor momento a

Neovox, hoje a maior agência de Santa

Catarina, sob o comando do publicitário I

tubaronenseRodrigoLapolli. ,

»x« I
Nascido em Porto Alegre, em 28 de outubro 1de 1973, filho de lagunenses radicados

,naquela cidade, o advogado Luis Henrique
da Silva Coelho, candidato à presidencia da I

'

OAB lagunense, reside aqui desde fevereiro
de 1976. É casado com a também advogada,
Carla (de Souza Silveira). Inscrito nos

quadros da OAB/SC desde abril de 2006, é

advogadomilitante nas Comarcas de Laguna
e região, integrante da Banca Advocatícia

I
Silveira & Silveira Advogados Associados,
com atuação nas áreas cíveis, crimin�
trabalhistas e previdenciárias. Graduado em

Direito pela Unisul, é pós-graduado eJ11

Direito Constitucional pelo Cesusc, da

capital, membro das comissões de esportes,
do jovem advogado e de fiscalização do
exercício da profissão, em gestões anteriores
da Subseção de Laguna daO�fSC.. .

.

,-o' :"'0.-...:'"

, .

aroqula .....•..... � .

»x«

Sessão ordinária da CâmaraMunicipal, esta
semana não foi além de meia hora, com
aprovação em 1 a votação do orçamento para
2013. Também foram aprovados outros dois
projetos, em 2a votação, abrindo .créditos

suplementares para Assistência Social e

Fundação Lagunense do Meio Ambiente.
-

;._,.,�,
...

��:
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�Gente de nossa terra

Lagunense nascida em sete de fevereiro de

1927, filha de Flora (Rollin) e de LuizErnesto
>< Schiefler, dona Fanny desde muito cedo,
com amorte de sim pai, se viu às voltas com
a responsabilidade de participar das tarefas
de casa, com suamãe, dona Florinha e seus

quatro irmãos. Desde criança ela já tinha

responsabilidade de adulto, seguindo os

passos de sua mãe, lecionando aulas

particulares a colegas de classe que
precisavam de reforço.Aliás,já adulta, dona
Fanny continuou lecionando mas aí na rede
pública estadual, onde atuou pormais de 35
anos, como professora da Escola Supletiva
São Vicente de Paula, após ter trabalhado
na Cooperativa de Consumo Lagunense.
Casada com o saudoso Ataliba Lopes, teve
quatro filhos (Eduardo Luis, Luis Fernando,
Marilucia e Mariangela). Católica convicta
e fervorosa, aos 85 anos é presença certa

nas atividades religiosas da Matriz Santo
Antônio dos Anjos. Figura cativante na

comunidade lagunense, é das maiores
defensoras dos valores de nossa gente e de
nossa terra, prestigiando as atividades

sociais, culturais e religiosas. Adepta auma

boa leitura, o que faz diariamente, tem o

hábito de "recortar" todas as notícias que
envolvem Laguna ou algum conterrâneo ..

Dona de uma fé contagiante, faz da caridade

speclal
Noutro dia assisti em um dos
canais de televisão da/fede
cultura à entrevista de Mia
Couto escritor de

Moçambique. O formato do

programa colocou o poeta no

centro de uma arena

circundado por meia dúzia -

mais ou menos de
entrevistadores. Mia, filho de

portugueses migrados para a

África, é radicahnente africano
- continente onde nasceu,
educou-se e vive -, todavia,
possui tez branca da família de

origem. Talvez, e até por isso,
em face da sua radicalidade

�elúrica, foi submetido amuitas

perguntas. inconsistentes e até
insólitas naquele programa.
Mas a todo o bombardeio

desusado, Mia portou-se com

extremada elegância e

dignidade, o que me encantou

a mim e a outras pessoas que,
mais tarde soube, também .

assistiram ao programa.
Realmente há pessoas
dotadas de uma índole que nos

dão a impressão de que já
dominaram seus espíritos.
Pessoas cujos
comportamentos diante de

situações tensas e erosivas
revelam-se plácidos e

compassivos. Tais

�omportamentos não são
muito comuns de

observarmos, por exemplo,
nos nossos parlamentos e nos

nossos tribunais superiores,
de hoje. Contudo, para nossa

felicidade também tivemos e

temos em nosso país pessoas
dessa estirpe positiva. De

FANNYIWANER
SCHIEFLER LOPES

o seu dia-a-dia, integrando inclusive a

Associação Damas de Caridade,
freqüentando suas reuniões regularmente,
demonstrando a suá vitalidade e vontade
de viver e ajudar as pessoas, que são
cativadas pelo seu jeito calmo, simples e

amável que com trata a todos.

LONGÂNIMO�
imediato veem-me à memória
duas: Chico Xavier e Hélder
Câmara. Figuras de

religiosidade e ação social
marcantes e que bem espelham
as características de que
falamos. Mas também temos
uma em Santa Catarina e no

esporte e que é - quase sem

dúvida - uma unanimidade:
Guga. O nosso Número 1

atingiu o topo na sua

modalidade esportiva e jamais
foi soberbo. Sempre
compassivo nas derrotas e nas

vitórias, creio ser omodelomais
marcante da nossa juventude
nos últimos tempos neste

Estado. Faz alguns anos, de um

palestrante em um seminário
ocorrido em Blumenau ouvi a

palavra longânimo para
designar pessoas com esta

índole benigna. E ele esclareceu

que longânimas são todas
essas personagens
compassivas e clementes em

quaisquer situações. Conheci
uma assim, aqui em Laguna.
Quando adolescente, trabalhei
na rádio Difusora de Laguna.
À época a emissora estava

localizada na Rua XV de

Novembro esquina com a Rua

Duque de Caxias em frente ao

principal jardim da cidade.
Ficava num prédio antigo, que
foi demolido, um sobradão que

possuía auditório e um

mezanino onde ficava o

estúdio. Em meados dos anos

60 um estúdio de rádio era uma

parafemália incrível, necessária
para a transmissão. Hoje tudo

se reduz praticamente a um lap

Antonio Luiz dos Reis*

topo Minha função era de

sonoplasta expressão
pomposa para designar o

técnico de som - o encarregado'
de por no ar as propagandas,
as músicas dos discos de vinil,
as gravações em fita e os

fundos musicais dos

programas. Em verdade exigia
muita atenção e até certo

esforço fisico. Incumbia-me a

sonoplastia do "jornal falado"
no final do dia bem no início da
noite e antes havia um

programa radiofônico da
doutrina espírita. A pessoa
especial de quem me cabe o

imenso prazer de referir trata
se do saudoso José Paulo
Arantes. Pois bem, as mesas de
som num formato em "U"

possuíam pratos giratórios de
modo que o sonoplasta, que
sentava no centro e de frente

para a curva do "U", tinha de
cada lado na ponta dos braços
do "U" dois pratos giratórios,
onde os discos já ficavam

colocados, cabendo ao

encarregado do som assentar

o "pick up" que era o braço com
a agulha para produzir o som

que se ouvia nos rádios.
Lembro-me bem desse dia. A
trilha sonora do programa
espírita era uma música suave,
erudita: "Claire de Lune". Zé
Paulo Arantes fazia suas

considerações doutrinárias e

eu mantinha o fundo musical

suave, bem baixo e adequado
ao momento de concentração.
Ele ali, naminha frente, por trás
dos vidros da saleta de locução
na sua fala e eu - já preocupado

16 DE NOVEMBRO DE 2012

Leonardo loff ••••••
Leonardo Boif é professor
emérito de Ética da UERJ e

membro da Comissão
Internacional da Carta da Terra.

Crise originária, "mensalão" e o Supremo Tribunal Federal
Deve-se respeitar o veredito da Suprema Corta
de Justiça da nação, pois representa um dos

poderes supremos de um estado democrático
de direito. Entretanto, tal fato, não isentao cidadão
de expressar interrogações e fazer suas críticas.
Isso também pertence ao estado democrático de
direito. O que vou externar neste artigo
seguramente colherá a contradição de não

poucos. Respeito a opinião divergente. Mas nem
por isso deixarei, por razões de cidadania e de

ética, de fazer algumas ponderações suscitadas
não apenas por mim mas por notáveis' ana:listas
e juristas deste país, em vários meios de

comunicação, especia:1mente, no'Boletim Carta
Maior entre outros. Mas vamos ao escrito.

Coloquemo-nos, por um momento, na pele dos
Ministros e Ministras do Supremo Tribunal
Federal. Tiveram que se confrontar com um

processo de 60 mil páginas: a Ação Penal 470,
chamado também de
"mensalão". Enfrentaram
uma tarefa hercúlea. Após
leitura e meditação do
volumoso acervo, impõe
se à Suprema Corte a

primeira e desafiadora
tarefa: formar convicção
sobre a condenação ou

não dos incriminados e o

tipo de pena a ser

cominada. Mas quando se

.
trata de tirar o dom mais

precioso de um cidadão

depois da vida - a

liberdade - especiahnente
de políticos que ocupavam
altos cargos de governo e

que em suas biografias
ostentam marcas de

prisões, torturas e exílios

por conta da reconquista da democracia,
sequestrada pela ditadura militar, devem

prevalecer rigorosamente a isenção' e a

independência; devem falar mais alto as provas
nos autos que os meros indícios, ilações, a

pressão da mídia e o jogo. político. Para conferir
ordem à argumentação fez-se mister criar uma
narrativa coerente que, fundada nos, autos,
sustentasse uma decisão convincente e justa.
Aqui tem seu lugar a subjetividade que é o natural
e inevitável momento ideológico, ligado à
cosmovisão dos Ministros, à suas biografias, às
relações sociais que nutrem e à sua leitura da

política naciona:1. Isso é livre de critica.

o sentido de crise
É neste contexto que me veio à mente uma

categoria fundamental da filosofiamodema, pelo
menos desde Kierkegaard, Husser! e Ortega y
Gasset: a crise. Para eles e para nós, a. crise não é
um mal que nos sobrevém; ela pertence
essencia:1mente à vida. Onde há vida há crise: de
nascimento, de crescimento, de amadurecimento,
de envelhecimento e a grande crise da morte. A

pesquisa mostrou que o conceito de crise, em

com o programa que vinha a

seguir - preparando a trilha
sonora do "JornalFalado". Ai,
ele levantou os braços
indicando que eu deveria
elevar a música. Então me

perdi. Troquei os pratos e abri
o som de uma marcha militar

que. era a abertura do "Jornal
Falado". Extrema gafe. Fiquei
apavorado e acredito que
fiquei branco (quem me

conhece sabe que isto é meio

complicado, não é "nada" fácil).
Rápido fechei o botão errado e

abri o certo com o fundo
musical devido. E ele terminou

. oprograma - paramim, comuma

sua gênese filológica, é inerente à atividade do

judiciário e da medicina. Por isso a abordamos
no contexto do "mensalão". Seu sentido vem

do sânscrito, nossa língna originária, do grego
e do chinês. Em sânscrito, crise vem de kri ou
kir que significa desembaraçar (scatter,
scattering), purificar (pouring out) elimpar.De
crise vem as palavras acrisolar e crisol. A crise
atua como um crisol (cadinho que purifica o

ouro das gangas); acrisola (purifica, limpa) um
processo vital ou histó-rico dos elementos que
se lhe incrustaram a ponto de encobrir o seu

.

cerne verdadeiro. Crise designa, portanto, o
processo de liberação do núcleo central da

questão, desembaraçada de elementos
acidentais. Depois de qualquer crise, seja
corporal, psíquica, moral, interior e religiosa o

ser humano sai purificado, libertando forças
paraumavidamais vigorosa
e com novo sentido. Todo

processo de purificação
implica uma de-cisão que
instaura uma cisão entre o

verdadeiro e falso, entre o

substancial e o acidental.
Dai seu caráter doloroso,
não raro, dramático. De
crise vem ainda a palavra
critério que é a medida pela
qual se pode discernir o
autêntico do inautêntico e

o correto do corrupto. Em
grego crise (krisis, krínein)
significa também a de-cisão
numprocessojudicial.Ojuiz
estuda as acusações,
verifica as provas nos autos,
processualmente pesa e

.

sopesa os prós e os contras

e deixa cair a de-cisão.
Introduz uma cisão entre a dúvida e' a-certeza,
entre a prova e apenas os indícios. O mesmo
ocorre com uma consulta médica. O médico
examina os sintomas, conjuga os vários
elementos e decide: o diagnóstico é esse. A
todo este processo de amadurecimento de uma
decisão ou diagnóstico os gregos chamavam
de crise. Quando se tomou a de-cisão, acaba a

crise. Reina a certeza e a tranquilidade da
consciência. Quando um doente supera o

"ponto crítico" é sinal que começou a cura e o

médico, embreve, decide dar-lhe altado hospital.
Efetivamente, na crise não se trata de opinar
sobre algo mas de decidir sobre algo depois de

.

um processo de criação de convencimento a

partir de provas seguras. Em chinês, a palavra
crise resulta de dois kanjis: um para perigo e

outro para oportunidade. Viver é perigoso (G
Rosa) mas prenhe de oportunidades. É sempre
perigoso lançarumjuízo sejapelo juiz sejapelo
médico. Mas todo juízo cria a oportunidade de
tirar a limpo as incriminações, responder às
dúvidas e mediante uma decisão conforme à

lei, consolidar a convicção.

estranha aparência. de

tranquilidade. Na minha
consciência de adolescente eu

tinha feito uma tremenda ...

daquelas. Ele ia sair da sala de

locução e eu esperava ouvir
uma reprimenda monumental

(pois, do meu ponto de vista,
com certeza, eu tinha acabado
com o programa) - e claro, eu
estaria na rua, adeus emprego.
Para minha surpresa ele saiu

sorrindo, de um jeito meio
maroto, e disse (talvez não

sej aro exatamente estas as

palavras): - Ô caciquinho (ele
me chamava assim por causa.
do apelido do meu pai) deste

uma bela duma acordada no

pessoal, hein!? E, eu:
.

- o senhor

desculpa, desculpa ... E ele: -

que nada, te garanto que agora
é que o pessoal prestou
atenção. Emais uma vez sorriu,
deu-me uns tapinhas nas

costas e foi embora. Assim,
aquele fato marcou-me. Ele,
para mim, será sempre o maior

longânimo da Laguna. Agora:
se os ouvintes em razão do meu
deslize prestaram mais atenção,
não sei. Só sei que daquele dia
em diante passei a prestar
muita atenção na doutrina que
ele pregava.

*Advogado
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OTEMARCAIO
PEREIRA
* 06/06/1924
+ 11/11/2012

manhã

segunda-feira foi
das mais tristes para
a comunidade

lagunense, que
tom o u

conhecimento do
falecimento do sr.

Otemar Caio Pereira,
88 anos. Nascido em

06 de junho de 1924, na
vizinha Jaguaruna, filho de.

Ada (Cabrera) e de Joaquim
Caio Pereira ainda jovem veio

para Laguna aqui
estabelecendo-se no comércio.

Empreendedor, logo construiu
um prédio entre as ruas Raulino

Horn e Tenente Bessa, sediando dois de. seus
estabelecimentos comerciais. Mais tarde construiu
um novo edifício na rua Tenente Bessa, onde hoje
funciona a loja de cortinas e tapetes. Sempre
querendo investir na cidade que o recebeu e bem,
voltou a construir um novo edifício, também na rua

Tenente Bessa,. este para aluguel. Sempre
presente nas coisas da cidade, por várias vezes

integrou a diretoria da Associação Comercial. Era
casado com dona Lávia (Barreto), falecida há três

anos, com quem teve os filhos Ottinho e'Adriana,
que lhes deram três netos. Entre seus irmãos, o sr.

Edgar Pereira, igualmente de saudosa memória.

de

FESTADO SAGRADO

CORAÇÃO DE JESUS
Portinho

Programação final

Hoje (16), às 20h30
missa novena, tendo
como celebrante o-

Padre Banto

. Mendonça, pároco
de Cabeçuda, com
canto do Grupo Vida
e liturgia pela
Catequese do bairro.

Após, atividades no

salão paroquial, com
o Grupo de Dança
Açoriano Casa da

Dindinha, de
Ribeirão Pequeno.

· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · .. ONDE COMER·· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
Restaurante República Juliana, Centro.

Fone: 3646-2441.
Atlântico Sul
Anexo ao hotel, na praia do
Mar Grosso, o conceitua
do restaurante oferecendo
buffet livre e a kilo. Tam-

Praça
d'Anita
Aberto de segunda à
sábado para almoço, com
destaque para sua

dobradinha servida todas
as quintas-feiras. Praça

Amanhã (17), , às 20h transladação com as imagens do
Sagrado Coração de Jesus e Nossa SenhoraAparecida,
saindo da residência dos festeiros Sérgio Ponciano e

Osvaldo Freitas; às 20h30 mi�sa novena tendo como

celebrante o Padre Avelino de Souza, de Tubarão, com
canto e.Iiturgia do Grupo Santa Rita, de Sertão do

Siqueiro; após, atividades recreativas no Salão

Paroquial.

Domingo (18), às 10h missa novena celebrada pelo
PadreAuricélio Costa, de Tubarão, com canto do Grupo
Portal da Fé e liturgia pelo Apostolado da Oração;às
12h o tradicional almoço; às 19h procissão saindo da

Capela do Sagrado Coração de Jesus, passando pelas
ruas de costume; 20h missa novena celebrada pelo
Padre Pedro Damásio, pároco de Santo Antônio dos

Anjos; após, atividades recreativas no Salão Paroquial,
com bingão às 22h.

grelhada na chapa, lingua
do e congrio

r

à Bel1e

Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
Centrão
Na rua Raulino Horn, no

centro da cidade, aberto
diariamente a partir das

7:30, com destaque para o

seu camarão recheado.

bém atendendo festas, ca
samentos e eventos em ge
ral. Continua sendo servi
do um completo buffet
para almoço e jantar. Fo
nes: 3647 2920 e 3647
1166.

Restaurante Caiçara
No calçadão do Mar Gros

so, sob o comando de Jai
me Danaria, servindo al

moço e jantar diariamen
te. Destaque para o chur
rasco na chapa e tainha

Criança····

TIÁGO ANTONIO DA SILVA, cinco aninhos é filhinho de

Angelita (Duarte) e Jorge da Silva Junior.

LAVRACOSTAFOSS, tem sete aninhos e é herdeira de Érika (de
Oliveira Costa) e de Jair Foss.

RENATAMAGALHÃES BITTENCOURT COELHO, tem
três aninhos. É a herdeira de Flávia (Magalhães) e de Renato ··0

Bittencourt Coelho. Na foto com o vovô Rui Coelho.

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: RuaRaulino Horn - 10Andar
GaleriaAM Center - Centro .. Laguna - SC

.
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ontem ••• ma rua••• Uma

Prédio do Fórum de nossa cidade, em 1920.

•••e hoje

16 DE NOVEMBRO DE 2012

história••• · .....

José é um personagem célebre do Novo Testamento da Bíblia por ser o pai
legal de Jesus, o fundador dó Cristianismo. Pela tradição e pelas Escrituras,
nasceu em Belém (Judéia) da Judéia no século I a.E.C., era pertencente à
tribo de Judá e descendente dó rei Davi de Israel. São José é um dos santos

mais populares da Igreja Católica, tendo sido proclamado "protetor da Igreja
católica romana"; por seu ofício, "padroeiro dos trabalhadores" e, pela
fidelidade a sua esposa, como "padroeiro das famílias", sendo também
padroeiro de muitas igrejas e lugares do mundo. O texto do Evangelho deixa
claro que José era o pai legal e certo de Jesus, pelo que (Mateus 1) e através
de José que é referida a ascendência de Jesus até Davi e Abraão, embora o

'

texto deixe inequívoco que ele não foi o pai biológico de Jesus. José quando
encontrou Maria grávida "sem antes terem coabitado", "sendo justo e não
a querendo infamar, resolveu deixá-la secretamente", quando na época a lei
bíblica vigente (Deuteronômio 22) prescrevia a lapidação (morte por
pedradas) das adúlteras. Eis que, então, enquanto José dormia, apareceu
lhe, em sonho, um anjo que pede-lhe que não tema em receber Maria como

sua esposa, "pois o que nela foi gerado é do Espírito Santo", passagem
normalmente interpretada pelos cristãos como uma concepção sem

necessidade de uma participação masculina e, desde que se a suponha
também virgem, de uma concepção virginal (já por tradições judaicas, Jesus
é referido como "marnzer", algo como bastardo). De qualquer forma, portanto,
o Evangelho não deixa dúvidas de que não é "pela carne'! que Jesus herda
os títulos messiânicos de "filho de Davi" e "filho de Abraão" com o que
Mateus abre o Novo Testamento. É nome de ma no bairro Progresso.

olclore .................. � . o Espia

Quando se aproxima a época em que a tainha sobe a costa, em
busca de águas quentes, para a desova, vai uma agitação
intensa pelos núcleos de pescadores do litoral. A aproximação
do cardume é acompanhada com toda atenção, e a notícia corre

de praia em praia, aprontando os pescadores o material para a

tarefa que se avizinha. Sob os ranchos, entre, o "jundu", no
fundo das estreitas enseadas ou na ponta das praias,
consertam-se as redes, revistam-se as tralhas, examinam-se
chumbeiros, alcalas, cortiças e remos. Descansam as canoas

nos roletes, abrigadas em cobertas juntos ao mar. Enquanto
todos esse preparativos se processam, numa faina coletiva

que caracteriza a população litorânea e que a irmana, toda
entregue que fica aos misteres de uma atividade coletiva em

que cada umtem o seu papel e a que nem mesmo as mulheres

escapam - há um elemento que já está em função e função
importante, de cujo exato desempenho dependerá o êxito do
cerco que os pescadores farão. E o "espia". Do alto de uma

"costeira" favorável, ou de um ponto elevado da praia, onde
possa se avistar desde longe as águas oceânicas, sua

vigilância não tem pausa. Olhos postos no mar,' como que
fareja a aproximação do cardume. A agudeza de sua

observação é impressionante. Antes que qualquer outra
pessoa perceba, está acompanhando os movimentos dos

peixes, prenunciando mesmo a.sua aproximação, sentindo o

seu rumo e até avaliando o seu número. Dia após dia, noite
após noite, aguarda o aparecimento do cardume e, quando
verifica a sua chegada nas águas próximas, pertence-lhe o

sinal que dá começo à intensa atividade que consome a
'

população local. Tarda, às vezes, o alarme. É que o peixe" não
raro, demora dias e dias em frente à praia, ora se aproximando
ora se afastando, reunindo-se ou se, dispersando, entrando
pelas águas profundas ou retomando à tona. Um aviso fora
de tempo, um lançamento precipitado, um atraso qualquer -

e a tarefa está ameaçada de malogro.
.

Fone/Fax: (48) 3644-1599
amadekal@hotmaU.com '

Rua Dr. Paulo Carneiro, 500 - Cabeçuda - laguna
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CARNAVAL: ESCOLAS COM
<, ,

SECRETARIOREGIONAL

Durante reunião de quase duas horas, a Liga das Escolas de
Samba de Laguna, na segunda-feira (12) fez ver ao secretário
regional Nazil Bento Junior, a necessidade de liberação de
recursos para o desfile de fevereiro. Na ocasião o presidente
Julio César da Silva voltou a falar sobre a entrega de projeto
ao governador Raimundo Colombo e a própria 19" SDR, ainda
na primeira quinzena de junho sem que até agora recebesse

qualquer resposta. Como estamos há pouco mais de dois
meses (o carnaval em 2013 será dia 8 de fevereiro), todos os

diretores se mostram preocupados com a situação. Na mesma
reunião foram solicitadas providências para o Sambódromo,
segundo eles hoje sediando entidades que nada tem a ver.

Futebol Amador

LAGUNENSES GANHAM EM SÃO L'UDGEROk

goleiro menos vazado
(Gustavo Barzan),
além do artilheiro,
Carlos Henrique e goleiro menos vazado (Richard), na
categoria Sub 14, onde o Conexão ficou em terceiro lugar.

Projeto
O projeto Con.e· �
,'Brasil e um

formação de ai e,

Laguna, conéretizado
através de uma

parceria entre o clube,
empresários e poder
público municipal,
através do

Departamento
Municipal
E s p :r

Pretendendo re � ..

preparar
' furufos

jogadores de futebol,
encaminhando 'os

adolescentes para os �

grandes centros de formação, além de representarLaguna
em competições regionais, estaduais e nacionais.

Ao jogar e vencer em
São Ludgero, po
1 a equipe ::10
Talentos",

'. "

Pescaria Brava, o

Conexão Brasil, de
nossa cidade,
ganhou o

campeonato
categoria sub-Lô,
organizado pela Ljga,
Verde Vale

.

·

...
Futebol.

r:
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o mínimo interessantes•••
João Batista Cruz

A SEMANADACONSCIÊNCIANEGRA
ESTÁ INICIADA

o sucesso do
evento deve-se

repetir. Iniciada, na
manhã de hoje, com
a fala da presidente
Aparecida da Silva,
do Movimento

Negro, através dos
meios de

comunicação da

cidade, está aberta,
devendo ter seu

�ande dia, terça
têlra, (20) a Semana da Consciência

Negra em Laguna. Este ano, além'
da comemoração .do Instituto' de
Inclusão Social Gangazumba, uma
conquista damobilização, ressalte
se a homenagem ao poeta Cruz e

Sousa, O objetivo é sempre tratado
com muita' determinação: ganhar
mais visibilidade na sociedade

lagunense. O movinÍento promove
também nesta semana a visita' da
modelo "GAROTA CUFA DE

SANTACATARINA", CrislaineDelfino, lagunense radicada
na capital.e que representou o estado na competição nacional
da Pantene e TV Globo, Ponto alto do evento deste ano,
também está marcado para amanhã (17), aomeio-dia, como
comando de Jairo Barcelos, "A Feijoda da Consciência".

�ogo após, a escolha da mais bela negra e do mais belo

negro. Na premiação estão dois "netbooks", entre outros

prêmios. A programação
í se estende até o diamaior,
terça-feira(20), que é oDia
Nacional da Consciência

Negra - Zumbi dos
Palmares -, quando
teremos então a 3a edição
dos homenageados como
personalidades negras. 10
pessoas de reconhecido

valor da raça negra

lagunense, cujas raízes
estão plantadas na União

Operária serão recebidas com honras
e distinção. Eis a nominata das
Personalidades 2011:
João Carlos Nogueira
Juarez João H9norato
CelsoBrum
Matilde Fonseca Farias

Jorge David
Antônio Carlos da Silva
Maurina Gonçalves
Odias Albino Maciel
Marlene de Oliveira Roque

Jorge Luiz de Oliveira
Aparecida da Silva

Homenagem honra aomérito para Luiz Everton, o Crespo,
pelo incentivo a cultura negrà. A programação aqui
ressaltada será realizada na Sociedade Recreativa União

Operápa, origem do MovimentoNegro em Laguna.

16 DE NOVEMB�Q DE.2012

r

DALMOVIEIRA FILHO JA

ESTEVE EM LAGUNA
TRATANDO DE DIRETRIZES

EAÇÕES CONJUNTAS

O aproximar de IOde janeiromanifesta a chegada do novo
governo. Everaldo dos Santos e parte de sua equipe já
estão em campo. Na quarta-feira (14), esteve aqui, mais
exatamente no late Clube, o superintendente do IPHANI

.

SC, arquitetoDalmoVieira Filho. Interrogado pelo repórter,
Dalmo disse que estava retribuindo a visita que o prefeito
eleito Everaldo dos Santos e futuros secretários fizeram,
há. dias na capital. O encontro foi mais para conversar

sobre diretrizes, ações conjuntas e o que tem sido feito e

pretende-se fazer. Foi, certamente, um início de estratégias.
Vieira Filho continuou comentando que era importante
destacar que os investimentos, que já vem sendo feitos
com regularidade na gestão atual vão continuar. Existem
mil linhas estabelecidas, como o caso do BNDES, com
recursos integrais para a restauração do Mercado Público,
a licitação para a recuperação totaldo Cine Mussi , são
valores para mais de R$ 4.milhões. Esse é ummomento

muito positivo. O Memorial Tordesilhas é outra ação
importante que deve ter uma -seqüencia imediata e por
isso nós temos muito que conversar e planejar para os

próximos 4 anos. Dirigindo-se ao repórter, Dalmo disse
"Eu abri esta reunião dizendo, que nosso primeiro
compromisso que temos aqui, não é promessa é

compromisso da anipliação da S.R. União Operária. Nós
.

até tentamos contratar esta semana. Mas o valor do nosso

orçamento, mesmo sendo uma obra pequena passou de
R$ 150 mil mas, eu reitero, nosso primeiro próximo
compromisso em Laguna... e agorapublicamente, será com
a União Operária e estamos com esperança de começar
ainda este ano (2012). Finalmente, Dalmo fez questão de

ressaltar "Temos tido até aqui uma convivência muito

próspera dom o prefeito CélioAntônio. Procuramos juntos
a captação de recursos e já percebemos que esta

coexistência amigável, demuito respeito, de ação conjunta
, prosseguirá com o prefeito eleito Everaldo e o fato de ele

sugerir esta reunião aqui em Laguna com os membros de
seu governo e isso promove nossos olhos voltados para
o futuro. Aguardemos, pois! Entre os participantes da
reunião registramos a presença do Vereador Orlando

Rodrigues, economistaMarcosAurélio Barzan, expert em
Turismo João Carlos deMoraes e vereador eleitoAndrey
Pestana de Farias.

.

•.••••• ,•••
-

••••••••••. e ••••••••••�••••••••••••••••••••••••••••••• ".

AREALIDADE DA

PESCARIABRAVA
•

Nesta semana, entrevistamos no rádio, mais um eleito do •

pleito de 7 de outubro. Conversamos com Marciano Costa:
Firmiano (PSDB), que com quase 300 votos conquistou.
urna histórica cadeira na primeira Câmara Municipal de

.

Pescaria Brava. Marciano,
entre os vários assuntos

manifestou sua felicidade
com a vitória de Antônio
Honorato e disse "é agora
a hora da realidade. Vamos
efetivamentemostrar o que
Pescaria Brava é capaz de
se transformar" e, é de

opinião que o primeiro
passo é conquistar junto ao

IBGE uma nova contagem
da população que, para ele,
está bem aquém da

publicada no ano passado.

•

•

•

•

•

A NOVA DIRETORIA DA

ACIL FOI ACLAMADA

A chapaUnião II, liderada por IsaiasMedeirosViana e tendo
a diretoraVice-presidenteValéria OlivierÂlves, no último dia
8, em assembléia, foi aclamada vencedora e assumea diretoria
daAssociação Empresarial da Laguna, nos primeiros dias de
janeiro.

7

No auditório daACIL , alguns membros desta nova gestão

(48) 3644·014�119986·1&18
Av. Callstrato Mulller Sanes, 1305

em frente ao sup.r m.roado R6as • P�rtlnho • L_,una

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 - JORNALDE LAGUNA

Dr•.Alexandrff Silveira Ga/arz
Reabilitação Oral - Implantes

Prótese Dental - Od.ontologia EstétiCa
.

. eRO-SC 432() .

Celular: 998S 2453 c •

e-mail: asgala.z@gmail.com

Laguna.:
Avenida Eng. Colombo Machado SaUes oC> 5.

Clinicenter Fone: 3644 0325

Tubarão:
Av. Marcolino Martins Cabral nO 1788 f 1005 .

Ed. Mi.nas Center Fone: 3626 9539-

Em companhia do irmão, o rádio-jornalista João
. Batista, esposa e demais familiares, recebendo
cumprimentos pelo seu aniversário hoje (16), o
boa gente Lourival Cruz:

Festejando,aniversário na próxima quarta-feira -

(21), a professora aposentada Sony Ramos
Vicente.

Também na quarta-feira (21), brindando idade
novaWilfredo Medeiros da Silva, o conhecido
Professor Fredinho.

Outro aniversariante do meio de semana é o

técnico em Segurança do Trabalho, aliás atuando
no setór, na Ferrovia Teresa Cristina, em

Tubarão,Marcelo BatistaCruz.

O .domingo (18), será de cumprimentos para
Karim Bacha, ele que preside o .Sindicato do

ComércioAtacadista e Varejista e que estará de
aniversário.

O lagunenseRobsonOliveira, ao participar do
CampeonatoMundial deBumerangue, disputado
em Itu (SP) acabou conquistando o 20 lugar,
logo é vice-campeão mundial. Antes já havia

quebrado o recorde brasileiro na categoria de

longa distância.

Bisneta de donaMariaAdelaide PinhoMoreira,
festejou 15 anos na última segunda-feira (12),
no EI Divino, em nossa capital, Valentina
Guglielmi Lummertz Silva, filha de Simone

(Guglielmi) e deVInicius Lummertz Silva, ele que
ainda recentemente assumiu a secretaria de

Políticas doministério do Turismo.

Convidado peloNúcleo Jovem Empreendedor da
ACIL, estará na cidade dia 26. às 20h no

restaurante Caiçara, Q empresário Doreni Caramori
Júnior, diretor daAlI Entretenimento e presidente
da Associação Comercial e Industrial da capital.
quando falará. sobre empreendedorismo do
entretenimento.

Car�ori
Doreni Caramori Júnior> diplomado em

AdministraçãodeEmpresaspela FundaçãoGetúlio
Vargas (FGV) e bacharel em Direito pela

.
Universidade Mackenzie. Também fez pós
graduação emMatemáticaApJicada em Finanças
naUSP e atua em diferentes ramos de negócios: é
sócio da Alliance Eventos, uma das: principais
empresas promotoraS: de eventos da Região Sul

(que produz o Folianópolis). da. Locas (bosméss
eeater), e da Blne Ticket (comércio eletrônico).
O empresárioDoreniCaramonJimior foi re-eleito
presidente� da Associação Comercial e Indus1rial .

deFlorianópolis (ACIF). DaremCaramori Júnior,
é o mais jovem presidente a assumir o cargo. Ele
disse: "Vamos trabalhar com todos aqueles que
enxergam as gnmdes oportunidadesexistentespara
transformarFlorianópolis, definitivamente�emuma

das principais cidades: do país para se viver,
tmballiar e fazer negó.cios'·> afirma ele,

. .

PadreBantoMendonça, novo pároco de
Cabeçuda, na foto comBatista Cruz e José

Carlos Constantino�naDifusorn.

16 DE NOVEMBRO DE 2012

Em destaque, Sildja Correa de
Carvalho Silvestre,médicadasmais
conceituadas na região, na foto em

, companhia.domaridoAlberto e dos
filhosBryaneJennifer.

,..

;� e_sarnentos
.'" _

..
"

.. �-:�� .. � '. ';. -,,; .;�

..�nlvêf�1tlQs
."'"�Jllfl'.ternlmções
-S."Q§
.. Ev:e'l'!Os em Geral
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A bela na

terra de Anita

Diretamente de Nova York para
terras catarinenses, a top model

Renata Kuerten em recente

entrevista, revelou o surpreendente
passeio que gosta de fazer quando
está em solo brasileiro: visitar

Laguna. Natural de Braço doNorte;
a top que desfila para marcas

conhecidas mundialmente (como
Bob Store, Paradoxus eCiaMarítima)
apesar de ter casa em Floripa e seus

pais Lorena eNiltonKuerten na terra

natal, quando está em Santa

Catarina, opta por programas
.

mais tranqüilos, depreferênciana
companhia da família em nossa

cidade, que freqüenta desde

pequena. Aos 24 anos, Renata é '

modelo há oito anos e há três

fotográfa para a campanhaVerão
Top -Model, concurso realizado

pelaRBSTv.Adestacar, também,
que ela já participou do quadro
Dança dos Famosos do Domingo
do Faustão. Antecipando que seu

futuro é a tevê, ela garante que por
.

enquanto irá trabalhar um.pouco
mais comomodelo.

LAGUNA TOURIST•

."

6 CENARIO PERFEITO

P�RA R_EALIZAR·
SONHOS.

A . ivinha quem é•••

VanessaMendes hoje com 15 anos, no detalhe

tinha apenas 2 aninhos. Residente no novo

município de Pescaria Brava, ela é estudante.

Agenda NoMarGrosso, o
ambiente queéreferência
para o sulcatarinense,
sempre reunindo um

público seleto, com o

melhordospetiscos, com
camarãodaLaguna,

carnesefrangos.Música
ao vivo hoje (16) e

. amanhã (17) com atrações
SUlpresll. t.l

......
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onda - Policial········
o governador Raimundo
Colombo se reuniu namanhã

u", de quarta-feira (14) durante
mais de uma hora, com os

secretários da Segurança
Pública, Cesar Grubba, e da

Justiça e Cidadania, Ada de

Luca, para avaliar as ações
das duas áreas no combate à

.

criminalidade. O governador
recebeu um relatório

preparado pela Diretoria de

Concursos

fi

Se valia a pena ou não, já estava casada e, pelos
costumes da época, só se a morte os separasse.
Haveria, como sempre fez, de tirar proveito das.
adversidades ao invés de ficar chorando pelos
cantos maldizendo a triste sorte. A comida
escassa acentuou mais ainda s u a sif'o rm a.s ;

p or t an to não tinha do que réclamar, antes'
agradecer. Se já era um mulheraço o regime
forçado melhorou, e em muito, sua performance.
Se antes já despertava a cobiça dos marmanjos,
agora arrancava-lhes suspiros; o rebolado, antes

um sutil requebro, mexia com toda a estrutura

dos quadris, deixando a rapaziada de boca aberta
e babando-se. De suspiros 'aos assovios, foi
rápido e mais rápido ainda dos assovios a

cantada; de início' tímidas, depois acintosas. O
marido passava .o dia todo fora, pescando ou

fazendo' "bicos" e quando chegava em casa,
mesmo com a jovem esposa a insinuar-se,
alegava cansaço e ia dormir. Já que a mangueira
do marido não e sp arg i a água' em quantidade
suficiente para debelar o incêndio da mulher, esta

. deu para recorrer ao auxílio de outros para a

operação rescaldo. Não pensem que foi fácil; teve
que romper grilhões, de rever conceitos, de travar
.:,uma luta interna a respeito de comportamentos·
e vai por diante. Por fim, decidiu que ela estava

viva e era nova, que a vida era curta e que ela

tinha, mais que direito, o dever de ser feliz e

que não podia, sob pena de adoecer, reprimir os
impulsos do çorpo. O primeiro, numa' capoeira
próximo a casa, foi o "Zé"; o segundo, num

rancho de baleeira, o Anão; o terceiro, na própria
cama do casal, enquanto as crianças brincavam
no pátio, o Terto ... E assim foi que teve caso

com todos os homens, casados ou solteiros,
daquela vida de pescadores. Rua do Boticário,
número 54, consultório de renomado médico da

região. Lá aprece o "Zé" se clamando de coceira
e corrimento estranhos no baixo ventre. Só em

olhar o e sculáp io deu o diagnóstico: "Chato e

gonorréia". Depois o Anão, o Terto e todos que'
"andaram" com Ruana: "Chato e gopbrréia". �����������������������������������Como era homem de pouco. se servir da esposa

. "Rô" foi um dos últimos a contrair o problema e

foi consultar-se com mesmo médico. Coceira e

corrimento, disse "Rô". Isso j á está me cheirando
a epidemia, disse o médico -, "Por .acaso andastes
com a Ruana?". - "Sim, andei, faz uns quinze
dias". Afinal, quem é esta tal Ruana, perguntou
lhe o médico. É minha esposa, doutor. O mé'dico
tirou os óculos, olho "Rô" de cima a baixo,
repetindo pelo sentido' inverso, resmungou
algumas palavras que não foram entendidas e por
fim disse para o paciente levar a esposa até seu

consultório. Tinha que combater o foco e não
as esporádicas, que não eram tão esporádicas
assim, manifestações do. problema. Tinha que
trabalhar no atacado e não no varejo.

Informação e Inteligência da
SSP sobre os ataques contra
agentes; patrimônios
públicos e privados ocorridos
na capital, Criciúma, Itajaí,
Palhoça,

.

Blumenau,
Camboriú e Navegantes. O
diretor do Departamento
Estadual de Administração
Prisional, Leandro Lima,
também participou da

reunião, realizada na Casa

D'Agronômica, em

Florianópolis. "Os ataques
contra o estado de direito são

graves", afirmou o

governador, ao destacar que
as polícias Civil eMilitar têm
estrutura para combater a

criminalidade. Raimundo
Colombo determinou total

apoio às equipes policiais
que .estão conduzindo as

investigações.

aso de Polícia
Tião

No atacado e não no varejo. (Final)

"

.

i.s DE NOVEMBRO D� 2012 ..

sportes Cantinho do Tigre

I

, .

esta Baslca �. · · · · · · · · ·

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.
Em todos os ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.

Cooperalcool T. 5,35 CooperaJcool T. 3,49 Da Ilha

1 - ANGELONI 2 ._ TIELI 3 _ ALTHOFF
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rotissional em destaque ••••••••••

Devoto de Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, o lagunense
Orlando de BemBatista considera-se urn homem de fé. Devoção
t;llmanha que o fez, aos 18 anos, largar a roça em Ribeirão
Grande e apostar urna nova vida em São Paulo. Depois de
muitas aventuras, desafios e aprendizado na maior cidade da
América Latina, ele regressou a terra natal, onde hoje vive e

revive as experiências adquiridas no decorrer daqueles anos.
Proprietário da lanchonete Centrão, conhecida pela qualidade
e paladar de seus salgados e lanches, o filho de "seo" João

Apolinário e de dona Rosa tomou a iniciativa de mudar de

cidade, seguindo o exemplo de outros conterrâneos: "Naquela
época era comum as pessoas irem para grandes centros

adquirirem experiência e depois retornarem para investir em

Laguna. Comigo não foi diferente e assim que possível me
joguei para São Paulo. Lá trabalhei como garçom naRubayat
Churrascaria, nas boates Tamatite e Hipopótamos e na Viva

Maria, casa de música ao vivo." Com o regresso a terra de

Anita, depois de quase 10 anos, Orlando comprou suaprimeira
,t,nchonete: "Apostei tudo que tinha. Minhas economias,meu
conhecimento, minha disposição e todo meu tempo vago."
Com o passar dos anos, surgiu a oportunidade de comprar
outra lanchonete, a qual hoje administra: " São 16 anos de
Centrão. Sem férias, sem folga e com direito de apenas trabalhar ,..-----------------------,

muito e atender a todos com o sorriso no rosto". Tendo como

parceira a esposa,AnaMaria, o comerciante revela o segredo
de seu lanche, e os mais pedidos pelos lagunenses: " O segredo
é nossa maionese caseira, que dá um sabor único. Os

prediletos dos que frequentam a casa, são o X da Casa e o X
Galinha". Com 30 anos de profissão, o profissional pretende
"pendurar as chuteiras", ainda que não definitivamente, daqui
há 2 anos: " Estou cansado. Sou dono de urna rotina que inicia
às 7 damanhã e só para às 20 horas. Não tenho almoço e nem

fim de semana. Quero colocarmais funcionários para não ter a
responsabilidade de ter esta carga horária tão pesada".
Atendendo cerca de 200 clientes por dia, o focalizado acredita

�ue para seguir carreira e fazer história na área, são precisos
'a:lgumas peculiaridades: "Atender bem, ter vontade de
trabalhar e paciência, afinal se lida com todo o tipo de público".
Nas horas de folga Orlando procura estar na companhia da

esposa, e das filhas, Cristina e Lilian: "Minhas filhas sãomeu

orgulho. Fico muito feliz em vê-las encaminhadas, tocando
suas vidas".

Ainda pretendo ... conhecer o norte do país
Omelhor conselho que já recebi... foi de uni.

amigo, sobre a compra da minha primeira
lanchonete: "Compre que para pagarnós damos

urnjeito!"
O que me tira do sério ... o cansaço

Amuletos da sorte Não tenho

Sou fã número 1 de minhamulher eminhas

filhas

Meu sonho é... verminhas filhas felizes

O que mais gosto no meu trabalho é... atender

bem as pessoas Por Letícia Carneiro

arece que foi ontem•••
• • • • • • • • • •

Antigas instalasõ'es
..
CasaOao,naMeadi:tdl!
na confluência dás r
GustayoRicharde Tenente

•

Bessa II

��������������

3644 ..1311
tacko@bizz ..com.br

Flua Gustavo RIchard, 410· Centro· Laguna

Soltas•••
» Depois do grande sucesso da feijoada, agora a

Mocidade Independente anuncia a sua costelada para o a-Ç�

próximo dia 2 de dezembro, ao meio-dia no Clube

Atlântico, no Magalhães, em comemoração ao Dia

Nacional do Samba. Animação do grupo Cavaquinho
de Ouro e um grupo de sambistas e pagodeiros de

Laguna, além do show de ritmistas, passistas, mestre
sala e porta bandeira e novidade, lançamento do samba
enredo do carnaval 2013. Valor da camiseta, apenas
R$ 30. Lembrando que em 9 de fevereiro a Mocidade

apresentará "A história do perfume, - exalando o aroma

do amor,' a Mocidade perfuma a passarela- ", do
carnavalesco Paulinho Trindade.

.

»Equipe do Galo Velho neste fim de semana recepciona
para jogos de volta, representações de Três Coroas, do
Rio Grande do Sul, onde os lagunenses já jogaram.

»Falando em futebol, merecida a festa dos torcedores' e»

do Fluminense, comemorando o título brasileiro, com'
três rodadas de antecipação. Os tricolores são os

melhores do Brasil e pronto! Entre os torcedores Ricardo
Santana Dias, da Caixa, Marquinhos e o filho Rodrigo,
do Mix e professor Mario Gonçalves, só para citarmos

alguns.

» Tendo à frente o prefeito eleito Manoel Viana (PT), a
comunidade de Imarui amanhã (17), às 14h em frente
a Escola Eulina Barreto, entrada da comunidade do
Sertão do Cangueri, promoverá manifestação contra a

instalação ali de complexo penitenciário estadual.

» O Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica
do Rio Tubarão e Complexo Lagunar (17?), realiza dia

'

5 na sede da ACIT, em Tubarão assembléia para 't'.;'

prestação de contas, relatório das atividades, indicação
de novos representantes de entidades-membro do
Comitê e assuntos gerais.

Moda Feminina
Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso -. Laguna

Fone: (48) 3647.0224

_d.'.IJi
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ENTREVISTA COM OS . VEREADORES ELEITOS
Apartir de hoje o Jornal de Laguna inicia uma série de entrevistas com os 13 vereadores eleitos em Laguna.

.

.'

" �

Nascido em Laguna, em 3{)/01l1985. Filho de Lisianne (pestana) e de
LindomarEsser de Farias. É casado comAnaLuizaFolchini Salgado de
Farias. É formado emDireitopelaUFSC -UniversidadeFederal de Santa
Catarina -2007, com Pós-graduação emDireito Processual- UNlSUL-
2009 e emDireito Ambiental e Urbanístico - UNIDERP - 2012. Tem

MBAemAdministraçãoPúblicaeGestão deCidades-UNIDERP-2012.

( ... )Fiquei satisfeito com o resultado. O lagunense deu uma demonstração clara de que esperamudança,
seja no executivo ou no Legislativo. O prefeito eleito contou com forte respaldo da população,
mostrando claramente que se deseja um mudança nos princípios norteadores da Administr�o
lagunense. Ademais, a Câmara de Vereadores renovou sua larga maioria, ficando apenas 02 (dois)
vereadores de legislaturas anteriores. Espera-se e acredita-se que essa renovação não seja apenas
quantitativa, mas especialmente qualitativamente. Que a vontade de mostrar serviço seja maior que
a inércia e o comodismo. Que se discutam projetos e o progresso de Laguna, e não questões pessoais
ou pontuais de interesses individuais. Que exista uma verdadeira supremacia do interesse público e

dos interesses da comunidade Lagunense. Acho que é essa a avaliação do resultado, o que se espera
e o que representa. Laguna tem esperança e acredita numa mudança. Pessoalmente fico muito feliz
com o resultado positivo alcançado emminha primeira eleição, foi fruto demuito esforço, planejamento
sério e companheirismo da família e amigos. ( ... )

( ...)Acidade emprimeiro lugar temquevoltaraacreditarqueocupa lugarde destaquenahistóriae culturade Santa
Catarina.O lagunenseprecisa renovar sua esperança eacreditarem Laguna.Voltar ademonstrarnosso amorpela
nossa cidade, elevarnossaautoestima, valorizarnossahistória, cultura, nossa terra e nossagente. Saberutilizar

.

proveitosamente os nossos diferenciais. Dito isso, acredito fortemente que só conseguiremos alcançaro"sucesso,
o desenvolvimento social e econômico se tivermosumaboa educação de base.Apenas complanejamento, com
avaliações institucionais, com investimentospesados em educação e com fiscalização é quepoderemos evoluir
como cidade e como sociedade. Investirnosprofessores, na capacitação de técnicos e docentes, emoportunizar
o ensino técnicoprofissionalizante, bemcomo aeducação continuadadejovens, adultos e pessoas commais de
40 (quarenta) anos são algumas das ações que considero importantes.Além de proporcionarmeios para que
nosso jovem possa cursar uma faculdade ou pós-graduação, como por exemplo, com transporte cole('ro
adequado e ofertado ou subsidiado.Vejo ainda como grandeproblema a questão de que gradativamente estamos
deixando desaparecer nossa história e nossa cultura, e precisamos valorizar. Um povo sem passado, sem
memória, sem referência ou cultura, fica sem futuro. Valorizar e investir em cultura é valorizar nossa terra e

oportunizaro desenvolvimento do turismo. O desenvolvimento do turismo é a grande oportunidade de geração
e renda de forma imediatapara a cidade deLaguna. Ganha as empresas, ganha o comércio, ganhao cidadão que
teráuma cidademelhor.Maspara que tenhamos turistasemLagunaprecisamosprofissionalizarsua gestão, além
disso,precisamos resolver alguns problemas de gestãourbana,mobilidade urbana eplanejamento urbano.Uma
cidade turisticanãopode enfrentarosproblemas demobilidade urbana que estamos experimentandonosúltimos
tempos.Nãopode enfrentarproblemas como lixo. São questões básicas queprecisam ser atacadas no início do
próximo govemo.Atéporqueemmuitos casos osproblemas decorrentes da falta deplanejamentourbano geram
danos e impactos ambientais se não resolvidos, ou fiscalizados.Além disso, todospossuemdireito à cidade.Mas
como fica as regiõesmais periféricas da cidade, Elespossuem omesmo acesso ao transporte ou à saúde? Eles
possuemespaçosurbanizados e seguros para lazer? Preparar a cidade para o turista é darqualidade devidapara
apopulação o ano todo.( ... )

( ... )Do ponto de vista individual, sem dúvida passaremos por um período de aprendizado, de
ambientalização. Omandato é de 04 (quatro) anos e teremos que trabalhar, de forma séria, competente
e determinada durante todo esseperíodo, não podemos ter picos de desempenho. Omandato deve ser
linear e cres�ente, portanto será uma preocupação aprese�tar nossos projetos e ações, gradativame�,
sempre ouvmdo nossos representados. Do ponto de Vista de representante do povo, buscaremos
inicialmente ações pontuais que possam influenciar namelhoria de oferta de serviços à população, em
especial voltados ao período que estaremos no verão, e ao público que estaremos recebendo, turistas e
veranistas.A economia da cidade precisa aproveitar bem essa temporada. OMar Grosso e o Centro

Histórico precisam de umaatenção especial inicial.Após isso buscaremos atacarproblemas gerais e que
ocorrem o ano todo, com projetos e ações de beneficios de longo prazo.( ... )

( .. .) Acredito sinceramente que seja possível, politicamente. Tecnicamente, isso é outra questão.
De que forma foi feita o Plano Diretor? Ele conseguiu atender os anseios da comunidade

quando das audiências públicas? Ele atende o que se quer hoje para Uma Laguna de futuro?
Ele planeja a cidade para as próximas gerações? Essas são algumas perguntas que teremos

que fazer, uma "vez que o Plano Diretor, apesar de que pode ser mudado, ele norteará o

zoneamento urbano de nossa cidade e não podemos consentir com erros. Interesses existem,
- - -

mas o que deve prevalecer é Laguna e sua qualidade de vida e a projeção de .futuro. (. .. )

I 1
Rua Gustavo Rlchall"d$ 370, SI 10

Centro - Laguna

Iniciamos com osAndreyPestana de Farias (PSD), EduardoNacifCarneiro(PP) e ThiagoDuarte (PMDB).
u .

-

.

Tem 39 anos; nascido em 28/10/1973, filho de Solange
(MartinsNacif) e de Luiz Paulo da Fonseca Carneiro. Tem o

terceiro grau incompleto e agora chega ao seu segundo
mandato como vereador.

Tem 22 anos., logo o mais jovem edil, nascido em 13/09/

1990, filho de Edna e Luiz Carlos F. Duarte. Ê acadêmico de
Direito pelaUnisul.

Fiquei satisfeitopor ter conseguido obter mais votos. Reflexo domeu desempenho na câmara,
este trabalho foi essencial paraminha reeleição. Aindamais com a emancipação de Pescaria

l(?va, onde diminuiu o número de eleitores em Laguna. Dos 10 vereadores, quatro tentaram
a reeleição. Somente dois obtiveram êxito, que resultou numa renovação na casa legislativa.
A expectativa da população é avaliar o ·trabalho dos vereadores.

Os resultados das urnas nos mostraram a insatisfação da população de Laguna para com a

atual administração e seus respectivos aliados no· legislativo, em face disso, buscou-se uma
renovação capaz de suprir os anseios da comunidade Lagunense. Não queremos só gente �
nova, mais umjeito novo de se fazer política, com respeito, humildade e honestidade.

Sem dúvida infraestrutura turística e urbana. Principais pontos turísticos da cidade, como a

pesca com os botos, estão esquecidos. Chegar em praias exuberantes que temos como Praia
do Sol, Gi, Farol, Gravatá, Tereza e locais como Distrito de Ribeirão Grande, Perrixil é

complicado. Fatos históricos merecem maior interesse e divulgação. Temos que ter um

planejamento com ações voltadas para as comunidades, com mais participação dos

moradores. Ummaior incremento turístico envolvendo desde Itapirubá até o Farol de Santa

M�a. Nossa gastronomia típica está esquecida, É necessário criar ações para que o turista

permaneçamais na cidade, como pontos turísticos com locais de visitação, trilhas ecológicas,
passeios, sem esquecer o turismo cultural e religioso. Nossa história é uma grande fonte de

friecadação, mas não é explorada como deveria, a exemplo de Olinda, Ouro Preto, Parati
entre outras. O incentivo ao esporte é fundamental, além de intervenções na área de
assistência social e na segurança. Para que o desenvolvimento aconteça é necessário que
haja uma mudança na política de arrecadação, e um planejamento de captação de recursos,
vinculados a uma equipe técnica para apresentar projetos, pois existem recursos que estão

disponiveis no Governo Federal e Estadual. Outro problema é a saúde no município, onde
faltam médicos e a espera por especialistas é grande. Também a falta de organização no
atendimento prejudica o usuário do sistema público municipal de saúde.

Em se tratando de uma cidade turística como Laguna, nossas principais deficiências estão

ligadas a área de infra-estrutura e turismo. O turista precisa vir a Laguna e desfrutar de suas

belezas naturais, daquilo que a cidade oferece de melhor, tendo Ruas e Avenidas decentes,
uma cidade limpa e organizada, com atrações durante a alta temporada em nossos principais
Balneários e um turismoalternativo durante os meses da baixa temporada, tendo-como foco,
por exemplo, o turismo integrado com: outrosmunicípios vizinhos.

Espero que o Poder Executivo tenha condições de fazer as primeiras intervenções necessárias.
A política" de arrecadação também é- uma preocupação, pois deve estar voltada para a

comunidade, o que não vem ocorrendo. Estou preocupado com os problemas ocasionados
pelas' ações na transição de governo, que tem reflexos, no início do próximo período. Estou
trabalhando para dar suporte aos projetos de início do ano e na estratégia de governo, com
íi1tito de dar suporte -à população.

.

-

.

Aminha principal preocupação com O início do mandato é corresponder às expectativas da
população Lagunense, fazendo jus aos votos recebidos, além das questões internas da
Câmara no que tange as despesas em função do aumento do número de vereadores e a

redução no orçamento para o próximo ano. Equilibrar as contas deve ser uma das tarefas do 5'1

próximo presidente.

Temos que fazerum esforço neste sentido, porque o planejaníento da cidade está diretamente
relacionado com o novo plano diretor. Devemos fazer reuniões periódicas sobre o tema com

apoio técnico. Voupropor um acordo para que os parlamentares possam apresentarpossíveis
emendas, dentro de um prazo est�belecido.

7

Acredito que politicamente sim, levando em consideração a renovação do poder legislativo,
-j.,--:

despertando a vontade dos novos vereadores em mostrar trabalho, e resultados positivos
em prol do desenvolvimento do nossomunicípio.

• E- 1f;R..

PROVEDOR DE INTERNET COM
RAPIDEZ E QUALIDADE

1 A PARTIR DE RS 34,90.

Fone/Fax: (48)3644-3032'
bizz@bizz.com.br - www.bizz.com.br
Rua Gustavo Richard, 550 - Ed. �.M. Constantino, Sala 07
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AS MULHERES CAIXEIRAS
DO MARANHÃO

Ma. de Fátima BarretoMichels

"Os devotos do Divino vão abrir sua morada

pra bandeira do menino ser bem-vinda, ser louvada, ai, ai.
"

Assim começam os versos da composição de Ivan Lins e Vitor Martins.

Aqui em nosso estado o Núcleo de Estudos Açorianos da Universidade Federal de Santa

Catarina realiza anualmente uma festa. chamada AÇOR. Como não poderia ser diferente, o
ponto alto da festa é o encontro das Bandeiras do Divino na celebração religiosa que ocorre

no domingo pelamanhã. Esta festa é realizada somente nas cidades onde houve forte presença
de contingente açoriano na sua fundação. No ano de 2012 a festa aconteceu em São Francisco
do Sul, litoral norte do estado, onde Laguna, a capital da República Juliana, fez brilhante
apresentação através do projeto "Casa da Dindinha". Por todo o país a festa do divino é
bastante cultuada. O divino espírito santo, é a terceira pessoa da Santíssima Trindade e é

representado por uma pomba. Em artigo de Leonardo Bofflemos que "Deus é mistério em si
mesmo e para si mesmo. Para os cristãos trata-se de um mistério de comunhão e não de
solidão. É a Santíssima Trindade: o Pai, o Filho e o Espírito Santo." Na semana passada
tivemos a alegria de conhecerDonaMaria Rosa, DonaMaria de Jesus, Dona Zezé de Iemanjá,
Dona Rosa Barbosa e Dona Rosa de Coxo, as caixeiras do Divino de São Luis do Maranhão,
através do projeto Sonora Brasil do SESC.AFesta do Divino no estado do Maranhão tem uma

peculiaridade que é a presença das caixeiras, tradição que não aparece no resto do país. Essas
mulheres vêm ao longo da história repassando o ritual religioso. As caixeiras prestam sua

reverência ao ritmo de sua percussão, praticam sua espiritualidade com versos centenários e

também os de improviso. Na letra de "Alvoradinha" o refrão diz assim:

"Alvorada Nova, novas Alvoradas
De manhã bem cedo, sobre a Madrugada

Alecrim cheiroso, angeca dobrada
No sair da estrela, ela foi coroada"

Após realizar'uma sequência coreográfica em que permanecem batendo em suas caixas coloridas
•

elas voltam a sentar-se e ainda rufando os instrumentos vão delicadamente rolando-os junto
ao corpo até os pés.

"Arreia caixeira, arreia
Arreia a caixa no chão. "

É assim que cantam a "Despedida das Caixeiras".
Chamou-nos a atenção a nuance que a louvação do Divino adquiriu, na presença daquelas
mulheres maranhenses, no batuque das caixas que ali culturalmente divulgavam "o deus da

inteligência"; conformedisse Dona Zezé de Iemanjá. Elas são artistas, e conseguiram nos

transportar para um lugar chamado celebração. "Ninguém é antes ou depois. Emergem juntos,
sempre voltados uns para com os outros, se comunicando reciprocamente e sem fim" ( ...),
continua o teólogo catarinense Leonardo Boff, em seu texto sobre a Trindade. Maria de

Jesus, Zezé de Iemanjájuntamente com três Rosas, são todas flores de umaprimavera que não
esqueceremos.

"No estandarte vai escrito. que ele voltará de novo.

E o Rei será bendito, ele nascerá dopovo, ai, ai.
"

É assim que canta Ivan Lins no refrão que finaliza a poesia da letra "Bandeirado Divino".

16 DE NOVEMBRO DE 2012

PROIBIÇÃO DE SOM AUTOMOTIVO NA PRAIA

Na sessão daúltima segunda-feira (12), na CâmaraMunicipal, o vereadorEduàrdoNacif
.

Carneiro (PP), teve aprovados requerimentos, solicitando melhorias na orla dapraia do
MarGrosso. Principal pedido da comunidade que representa, a exemplo do ano passado,
está relacionádo à colocação de placas de proibição de som automotivo na orla doMar

Grosso, visto que inúmeros casos de abusos vêm ocorrendo ultimamente, principalmenteçj
aos finais de semana. Curioso, disse Dudu, é que as placas existentes foram retiradas e

estranhamente não mais fixadas. Sabe-se que quando colocadas, houve uma inibição
dos motoristas em relação ao volume do som dos veículos.

Ciclovia
O vereador também teve aprovado e encaminhou requerimento solicitando ao poder
público municipal, a sinalização do espaço da ciclovia na orla, objetivando garantir

'

segurança aos usuários.

Bombas de recalque
Preocupado com o não funcionamento das bombas de recalque nas proximidades da

praça Nelson Moreira Neto e com isso prejudicando o escoamento do esgoto pluvial,
além de produzir um péssimo odor, o vereador igualmente reivindicou, em nome da

comunidade, a devida solução para o problema.
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carnes e frangos.Música ao vivo

hoje (16) e amanhã (17) com

atrações surpresas.
DESTAK - Música ao vivo hoje
(16) comGuilherme e Zolhóca

e amanhã (17) com Diego
Werneck. Agora contando com
os serviços de tele-entrega.

NoMar Grosso, o ambiente que Fone: 3647-0761.

éreferênciaparaosulcatarinense, CHALÉ - Na entrada da

TRABUCÃO - Ao lado da

Xavante, noMagalhães, arnanhã

(17)música ao vivo com Pombo

e seus teclados.Ali também são

servidas marmitas e bandejas.
Fone: 3644-1761

CAPUTERA - Amanhã (17),
baile com o Grupo Matusa.

CONGRESSO - Domingo
(18), a partir das 20h,

sempre reunindo um público cidade, hoje (16), noite com a domingueira com animação da

seleto, com o melhor dos banda Djavu e Betinho & bandaÁguiaDourada. Promoção
petiscos, com camarão daLaguna, Willian. do Clube Divina Idade.

Comojáfoiditonestacoluna, tudoque serefereàarquiteturadoPaIacetePolidoroSantiagoémonumenfal.A
foto mostra a beleza e a sofisticação do conjunto de arremates e acabamentos no instante em que a parte
superior das alvenariasencontraoplano deteto. Primeiramente uma "aba" demadeiracompequenacimalha
em suaextremidade inferiorse fixanaalvenaria.Emseguida,partindodessamesmaabaemdiagonal ao teto,um
"cimalhão"decanelapIeÚ!;com35C1lldelarguta,omamentaoCOl\ÍlIDtéparafinaÍizarnumaespéciede"sahca",
dentada e vazada que encontra o forro, favorecendo tambéma renovação do ar ambiental. Como se não

bastasse,umasérie deapliquesem florões demadeira, ainda decora aquelaaba fixadanaalvenaria.
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